



# 吉原会報

Engage Rotary Change Lives

「ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を」

http://www.techtron.jp/yoshiwararc

■RI会長 ロンD パートン ■第2620地区ガバナー 志田 洪顯 ■吉原RC会長 金子 真平 ■幹事 井出 誠  
 ■事務所・例会所/富士市青島200-1 富士市農協会館ホワイトパレス内 ■電話/0545-51-0678 ■例会日時/毎週木曜日 12時30分～13時30分



## 会長あいさつ

会員の皆様、こんにちは。本日は、富士市長の鈴木尚様をお迎えしております。後ほど『市政の課題と取り組み』と題しまして卓話を戴きます。よろしくお願ひ致します。



静岡県には富士山とともに、もう一つの日本一があります。それは最深部2500m、豊富な海洋資源を持つ日本一深い湾「駿河湾」です。この湾の深海には、光が届かない闇と低水温、想像を絶する水圧という生き物にとって過酷な環境があります。その中で生き続ける深海生物の多くは今もなお秘密のベールに包まれています。先日、あまりの暑さに涼しい所はと思い、沼津港深海水族館、シーラカンスミュージアムに行ってきました。今までに見たこともない珍しい生き物がたくさんいました。中でも3億5000万年前から姿を変えずに深海でひっそりと生き続けていた生きた化石といわれる、シーラカンスには驚かされました。大昔に絶滅したと思われていたシーラカンスが、アフリカのコモロ諸島で発見されたのは1938年のことでした。世界初となる「シーラカンスミュージアム」では2体の冷凍と3体の剥製標本、合計5体のシーラカンスを中心に展示されていますが、生態そのものが多くのなぞに包まれています。

ところで、世界最初の水族館は1853年、英国のロンドン動物園内に作られた「フィッシュハウス」です。魚類や甲殻類などの水槽を展示して好評を博し、その後、欧州各地に作られました。幕府の遣欧使節に随行した福沢諭吉は、パリ郊外の水族館を見て感動した事を日記に記しています。日本では82年（明治15年）、東京の上野動物園内で主に淡水魚の水槽を設置した「観魚室（うおのぞき）」が最初です。85年には東京・浅草に海水魚を展示する私設の「浅草水族館」が開業しました。海水の循環濾過装置を備えた近代的な水族館は97年、神戸市で開かれた水産博覧会の目玉施設として作られた和田岬水族館が最初です。海底の様子を再現した展示などが人気を呼びました。また、水族館はデートスポットとしても人気が高かったそうです。以上、会長挨拶と致します。

## 幹事報告

本日は、3項目の報告がございます。

- 最初に、8月15日は、特別休会ですので、お間違いないようにお願いします。
- 8月29日は、アシスタント ガバナーの期首訪問でございます。

会員の皆さんには、出席の励行と、途中退席の自粛をお願い申し上げます

- 8月29日は、第二回、理事、役員、委員長会議が開催されます。

11時より、理事役員会、11時30分より委員長会議が開かれます。

案内状を状差しに入れてありますのでよろしくお願いします。

11時より、理事役員会、11時30分より委員長会議

が開かれます。

案内状を状差しに入れてありますのでよろしくお願いします。

## 来翰報告

- 公益財団法人ロータリー日本財団より確定申告用寄付金領収書についてのお願い 平成25年1月～6月までの個人寄付に対しての確定申告用領収証受信。（状差し配布）
- 全国ロータリークラブ野球大会事務局より暑中お見舞い
- NPO法人静岡犯罪被害者支援センターより平成25年度会費納入のお願い
- 富士RCより 会員名簿受信。（状差し配布）
- ガバナー月信 13号 （状差し配布）

## 例会変更

静岡・静岡中央	8/12	裁量休会	MUは行いません。
静岡北	8/13	裁量休会	MUは行いません。
静岡西	8/14	裁量休会	MUは行いません。
静岡東	8/15	裁量休会	MUは行いません。
静岡日本平	8/16	裁量休会	MUは行いません。
静岡	8/26	MUは11:30～12:30 グランディエール ブケトーカイ	
静岡中央	8/26	MUは17:00～18:00 グランドホテル中島屋	

## 週報受信

富士宮。7月分。

## 出席報告

第2858回 実出席者数45名 会員数 61名

例会回数	計算会員	出席	欠席	MU	出席比率
第2858	57名	45名	12名	/	暫定78.94%
第2856	55名	49名	6名	3名	確定89.09%

## 本日の欠席者

赤澤英郎君	安藤秀彦君	遠藤鉄弥君	大坂敏隆君
落合伸一郎君	佐野良治君	志田稔夫君	小豆川善久君
立石健二君	中井裕子君	中西巨文君	宮本正敏君

## 第2856回欠席の補正者

植田 剛君 近藤洋平君 田中 祐君

## ゲスト

鈴木 尚氏

富士市長

卓話

## 会員のお祝い

入会記念日

配偶者誕生日

牧田一郎君

西村志のぶさん（西村清常君夫人）  
荻田裕子さん（荻田丈仁君夫人）

## 特別スマイル

金子真平君 富士市長鈴木尚様、本日はよろしくお願ひ致します。  
杉山隆正君 早退させて頂きますのでよろしくお願ひ致します。  
奥野廣一君 満73歳の誕生日の花有難度うございました。73歳になった今、中途半端を通り越して人生の佳境に入る年齢になりとまどっております。11年余分に生きてきた自分ですがやり残したことが多いのではないかと考えさせられている毎日です。

植田 剛君 3週間ぶりの例会出席です。一番大事な期首懇親会欠席しまして申し訳ありませんでした。体調も良くなりましたが年寄りもどうぞ宜しく。  
田中 祐君 旅行などで長らくクラブをお休みして申し訳ありませんでした。  
鈴木 尚  
富士市長 本日の卓話謝礼をスマイルいたします。

スマイル会計	本日のスマイル	¥ 20,000
	スマイルの累計	¥ 193,000

## 卓話

富士市長  
鈴木 尚氏

### 「富士市の課題と取り組み」

本年も例会へお招き有難うございました。日頃、吉原ロータリークラブの皆様には市政にご協力、ご支援また、ご指導賜り感謝申しあげます。いつもあまり大したお話はできませんが、富士市の実態を正しくお伝えしなければならないと思っております。

ご承知のとおり、富士市は現在大変厳し状況にあります。市長に就任して12年目、3期目の最後の年になりました。平成14年1月に着任させていただき、その当時に考えておりましたことと、課題はあまり変わっていません。富士市は製紙を中心に工業と、富士山の自然とともに発展してきた街です。しかし、それによる問題が良きにつけ、悪しきにつけ最近、顕著に現れてきました。

当初、富士市を力強い街、強い自治体でなければならないと思いながら進めて参りました。まず市の行財政を改革し、職員の定数も削減いたしました。また、無駄とは言いませんが、従来の役目は終えたのではないかと思える事業には見直しをさせていただきました。例えば、公設卸売市場は市が運営をすべきものであるかどうか、あるいは鷹岡の岳南食肉センターに税金を投入すべきか、今の時代にはそぐわないのではないかということから民営化または廃止をさせて頂きました。

そういった見直しをしながら、富士市の将来に向かってどのような事業展開をしなければならないのか、という観点から計画を立てて頂きました。その出発が2011年4月1日の『富士市総合計画』のスタートです。2年前から構想を練った計画が具体的になることで期待していましたが、その少し前に東日本大震災が発生しました。あの時点ではそれが、これほど富士市に影響するとは思いませんでした。製紙業中心とした富士市でその先頭に立っていた大昭和製紙さんが日本製紙さんと合併されました。その時点では日本製紙さんが全てを引きついてくれましたので、大きな影響はなかったのですが、あの大震災での本拠地である石巻の工場が壊滅的な被害を受け、その復興が第一命題であることから、旧大昭和の鈴川工場が整理されました。しかし、一昨日この跡地に火力発電所を建設するという発表がされてことはホットなニュースです。

3.11後、予定通り4月1日に総合計画をスタートさせました。これは、富士市の防災体制から今後の経済のあり方の全てを、根底からもう一度考え直さなければならぬということで、都市活力再生ビジョンに取り掛かりました。その要旨は4つの戦略が主体になっ



ています。その中に11のプロジェクト、その下に50の取り組みを設定しました。このビジョンは、進みながらどんどん予算化させてもらう。直近の議会に補正予算を上程するようにします。進みながら予算を構築してゆきます。

富士市は昨年、財政指数は1を割り込んで交付団体になってしまいました。県内23市の中で裾野市だけが不交付団体、12の町の中では長泉町だけです。だからしようがないということではありません。なんとかしなければならなりません。富士市の人口減少予測では、もう少し後で減少へ転じるであろうとされていましたが、昨年から既に減少傾向入っています。再生ビジョンの最重点項目は、若年層の減少の歯止めです。大学以上は離れてしまう。戻ってき易い街、雇用のある街、働き易い街にしたい。

このビジョンを進める上で富士山は将来にわたっても私たちの生活に切り離せません。富士山の豊富な地下水、温暖、台風もまともに来ない。集中豪雨も少ない。これは富士山の影響だと思います。

私たちの生活の基盤は、市民憲章にもあるように、富士山のように生活していこうという思いがあります。富士山を活用しながら、ネットワーク会議を作りました。観光面、防災面、環境面、医療、福祉横の連絡を確立しようと思っています。

いま、世界遺産に登録されたことはタイミングです、自信を持って進むことができます。残念ながら、環富士山で世界遺産の構成資産は富士市にはありません。しかし、海と港があるのは環富士山では富士市だけです。富士山へのアクセスは富士市が重要な起點です。

構成資産として認められなかった鈴川の富士塚も見直しをしてもらう取り組みをしなければなりません。竹取物語も富士山の一部、今後、文化遺産としての構成資産は富士市にもあるという自信を持って進めます。遺産センターとしてもエントリーしています。こどもの国、市民会館跡地、富士山メッセの土地が候補に上がっています。旧東名楽座のプラネテリュームに富士山を紹介するプロジェクトを組み込んでもらいました。また観覧車の設置を決めました。

12月23日大学女子駅伝では全国放映してもらうよう働き掛けています。富士市の再生にかけて頑張って参ります。